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■本报记者 甘德建 梁晓峰
有一种改变悄无声息，大项

目、好项目多起来了。
有一种变化让人惊喜，大招

商、招大商的观念深入人心。
有一种力量推动发展，项目

建设如火如荼，推动经济发展提
速。几年来，我市主要经济指标
一直位居全省前列。

有一种提升积蓄实力，招商
引资、项目建设推动产业结构优
化升级，为下一步发展备足后
劲。2015年，引进的外来企业已
占全市“工业1351工程”企业的
近 90%；纳税前百强中，外来企
业已超总数的三分之一。如今，
外来企业已成为支撑全市经济社
会发展的主导力量。

……
这就是持续推进项目招大引

强给漯河带来的实实在在的收
获。

2013年11月，市委、市政府
出台《关于抓好六项重大攻坚任
务实施经济发展突破的意见》。其
中，项目招大引强被列为六项重
大攻坚第一位的任务。两年多
来，全市上下坚持把开放招商作
为经济工作的重中之重，持续深
化招大引强攻坚行动，务实开展
系列投资促进活动，招大引强成
效显著。市商务局的数字统计显
示，实施六项重大攻坚任务近三
年来，全市累计签约、储备超10
亿元重大项目突破 100 个。其
中，超 30 亿元项目 27 个，超 50
亿元项目 6 个；累计新引进国内
外 500 强、行业龙头、知名品牌
企业投资项目60个。

与数字相对应，一批看得
见、摸得着的大项目、好项目以

及关联度高、集聚力强的产业园
正在沙澧大地生根、发芽、开
花、结果。

嘉吉食品、富士康建泰科
技、中农复合肥、裕松源药业、
源德福联想科技、天嘉生化产业
园、东兴电商产业园、旺旺工业
园、统一食品工业园等一大批项
目建成投产。

加多宝饮料河南基地、20万
吨小苏打生产、传化物流 （漯
河） 公路港、圆通速递、恒大特
色商业街区、奥特莱斯城市综合
体、中国辣椒食品电商冷链物流
产业园等一批项目全面开工。

天华新能源汽车产业园、中
兴能源农光互补项目、协鑫新能
源项目、昊华骏化物流园、昌建
健康养老产业园等一批项目已签
约。漯河经济社会发展的动力更
强、步子更稳、后劲更足。

与有形的收获相比，广大干
部群众思想观念的转变、招大引
强意识的确立，更让人惊喜。谈
及这一点，市商务局局长吴花蕾
说，经过这几年持续升温加压推
动，抓招商、上项目、招大商、
大招商已经内化于心、外化于
行，成为各级干部的自觉行动，
茶余饭后说招商、朋友聚会找资
源、走亲访友挖信息、外出开会
谈项目，已经融入广大干部群众
的工作、生活。

从过去每年不多的10亿元大
项目签约落地，到现在一年几十
个10亿元甚至20亿元、30亿元的
项目落地，可喜的变化背后，究
竟发生了什么？

领导带头做示范

“领导亲自走上招商一线，
大员上阵招大商已成为我市的招
商经验。”吴花蕾说，市委书记、
市长大会小会反复讲：“只要是招
商引资的事，只要是大项目、好
项目，需要他们出面，随叫随
到！”他们是这样说的，更是这样
做的。这几年，只要市里举办大
的招商活动和洽谈重大项目，市
委书记或市长必到，为各级干部
身体力行抓招商做出了示范。比
如，市委书记马正跃、市长曹存
正等市领导食博会前后密集会见
国内外 500 强、行业龙头高管及
商 （协） 会负责人，洽谈重大项
目；多次率队外出开展高层互

访、产业对接活动，足迹遍布京
津冀、珠三角、长三角、闽东南
等地，直接洽谈、推动了总投资
50亿元的天华新能源产业园、总
投资50亿元的富士康 （建福） 科
技园、总投资30亿元的协鑫天然
气发电及清洁能源开发等一批重
大项目的落地。今年 3 月，市委
书记马正跃又带队赴福建、安
徽、浙江等地，密集拜访，洽谈
项目，先后促成了福建伍氏膳食
有限公司中部生产基地项目、亿
通集团与天津宝岛集团合作建设
的第六生产基地项目、天能集团
与天华集团新能源汽车科技产业
园战略合作等数个重大项目的签

约；市长曹存正、副市长周新鹤
带队赴北京，先后拜访中国食品
工业协会、中国商业联合会、中
国食品和包装机械工业协会等主
要负责人，为食搏会洽谈对接了
一批大项目。

深度谋划抓对接

在经济下行压力持续加大
的情况下，既要招商引资，又要
提质增效，如何破解这道难题？
做好深度谋划是关键。吴花蕾
说，作为招商引资牵总部门的市
商务局，一方面按照市委、市政
府部署，（下转2版）

项目招大引强 发展后劲倍增
——喜迎市七次党代会系列报道之一

编者按：
市七次党代会将于今年８

月份召开。为全面展示市六
次党代会以来，全市经济社
会发展成就，特别是 2013 年

《中共漯河市委、漯河市人民
政府关于抓好六项重大攻坚
任务实施经济发展突破的意
见》 实施以来，我市在招引

重 大 项 目 、 工 业 优 化 升 级 、
服 务 业 发 展 、 县 域 经 济 发
展、城市建设、水污染和大
气污染防治等方面取得的成
绩，为市七次党代会胜利召
开营造良好舆论氛围，本报
从今日起推出专栏 《喜迎七
次 党 代 会 六 大 攻 坚 一 线
行》，敬请关注。

河南源德福联想科技产业园注塑成型车间。 本报记者 胡鸿丽 摄

本报讯（记者 张腾飞）为
庆祝漯河建省辖市三十周年，
弘扬崇文尚德、务本图强的漯
河精神，在全社会树立和表彰
一批优秀民营企业家，由市工
商联、漯河日报社联合开展的

“最具社会责任感民营企业家”
评选活动，即日起开始投票，
欢迎社会各界广泛参与。

本次评选活动面向全市民
营企业家，主办方在前期各县
区、单位推荐，企业自荐的基

础上，经过层层把关，共筛选
出35位民营企业家候选人。他
们的简要事迹刊发在今日《漯
河日报》4版、5版，敬请广大
读者为您心中的“最具社会责
任感民营企业家”投上宝贵的
一票。

据介绍，本次投票分为书
信投票和微信投票两种方式，
投票征集截至 2016 年 8 月 31
日。

（详见今日4版、5版）

“最具社会责任感民营企业家”
评选活动开始投票

在 2016 年里约奥运会第三
天的比赛中，中国选手夺得两枚
金牌。孙杨在男子200米自由泳
决赛中，以 1 分 44 秒 65 的成绩
夺冠。中国男子双人 10 米台组
合林跃和陈艾森发挥出色，毫无
悬念地赢得了这枚金牌，为中国
实现了在这个项目上的奥运四连
冠。图为孙杨赛后庆祝夺冠。

新华社记者 戚 恒 摄

■本报记者 张俊霞
头顶“中国园林城市”、“国

家森林城市”、“中国优秀旅游城
市”等桂冠，曾获“中国人居环
境范例奖”的漯河，一向以环境
优美、空气洁净著称。然而，去
年下半年到今年一季度，漯河的
大气和水污染防治工作一度落在
全省后面，这在 260 万沙澧儿女
的心头蒙上了一层厚厚的阴影。

环境是最稀缺的资源，生态
是最宝贵的财富。面对严峻形势
和被动局面，今年 4 月份以来，
市委、市政府明确提出，要把环
境保护工作作为当前事关全局、
极为重要的一项中心任务，以壮
士断腕的决心、以背水一战的勇
气，不计成本、不惜代价、强力

攻坚，以超常的举措，坚决打赢
大气和水污染防治翻身仗，坚决
打赢环保整治攻坚战。

要打赢环保翻身仗，制度建
设是关键。十八届五中全会强调

“加大环境治理力度，以提高环境
质量为核心，实行最严格的环境
保护制度”。市委书记马正跃在环
保工作会上指出，要更加清醒地
认识严峻形势，更加重视做好环
保工作；以更大的决心和力度，
更加扎实有效地做好环保工作；
要切实履职尽责，保障各项工作
任务落实。市长曹存正强调，要
充分认识抓好环境保护工作的极
端重要性和现实紧迫性，保持清
醒头脑，增强危机意识，真正把
环保工作摆在极为重要的位置，

层层传导压力，层层落实责任，
以鲜明的态度、超常规的措施，
进一步把环保工作抓紧、抓实、
抓好。市委、市政府坚决贯彻中
央关于环保工作的决策部署，在
集中整治存在问题和薄弱环节的
同时，本着依法治理的原则，把
制度建设提上重要日程，着力构
建大气和水污染防治工作长效机
制。

建立“1+9+12”环保攻坚突
破体系。我市接连出台多项制度
推动环保工作开展，并在河南省

“1+6+7”体系的基础上，出台了
包括《中共漯河市委、漯河市人
民政府关于加强环境保护重点工
作攻坚突破的实施意见》、《漯河
市主要市区出口道路扬尘污染集

中整治工作实施方案》、《漯河市
河流水质达标专项工作方案》等
在内的一个意见、9 个专项方案
和12项制度，形成了“1+9+12”
的最严厉环保攻坚突破体系，明
确了当前及今后一个时期我市环
境保护工作的“路线图”和“时
间表”，把大气和水污染治理作为
硬指标、硬任务、硬约束，要求
各县区、各部门严格落实责任，
强化执行力，把书面的任务清
单、制度、方案变成实际行动，
抓好落实，务求实效，既分工负
责，又密切协作，真正形成齐抓
共管的环保工作格局。

大气污染防治。市委、市政
府出台《漯河市2016年度蓝天工
程实施方案》、《漯河市建设工程

施工扬尘集中整治实施方案》
等，在制度层面建立健全了大气
污染防治体系，并加以实施。完
成30台锅炉的淘汰和改造，实施

“电代煤”、“气代煤”等，大幅度
减少燃煤散烧污染。工业污染防
治强制达标，清理整改涉气环保
违法违规建设项目，推进燃煤发
电机组超低排放改造，确保废气
达标排放。防治扬尘污染，对新
开工项目实行“环保一票停工”
制度；在建筑施工、道路施工、
市政工程场地严格执行“6 个百
分百”措施：施工现场围挡率
100% 、 工 地 物 料 堆 放 覆 盖 率
100%、路面硬化率100%、车辆冲
洗率100%、湿法作业率100%、运
土车辆密闭率100%。（下转2版）

让蓝天常在碧水长流
——我市环保攻坚战之制度建设篇

本报讯（记者 李 丹） 8
月9日下午，市委副书记蒿慧
杰带领市环保局、市建委、市
交通运输局等部门负责同志，
到经济技术开发区调研环保工
作。市政府党组成员、漯河经
济技术开发区党工委书记余伟
陪同。

当日，蒿慧杰一行先后察
看了经济技术开发区实验中学
建设工地、黑河西支清淤工
程、统一公司污水处理系统、
经济技术开发区污水处理厂、
南环路综合整治与污水管网改
造工程、锦程混凝土搅拌站
等。在黑河西支清淤工地，看
到昔日的臭水沟经过整治，变
成了美丽的景观河道，蒿慧杰
说：“这种做法非常好！既保
护了环境，又改善了生态，一
定要把好事做实。”在统一公
司，详细了解企业污水处理情
况后，蒿慧杰说：“食品企业
执行环保标准要更高、更严，
这不仅事关企业产品质量，更
关乎企业的发展前途，在这个
问题上糊涂不得。”在经济技
术开发区污水处理厂，察看污
水处理流程后，蒿慧杰叮嘱工
作人员：“经济技术开发区污
水处理厂经过努力，找到了提
高污水处理标准的办法，一定
要持续下去，不断巩固和扩大
成果，决不能出现反弹。”

听取经济技术开发区近期
环保工作情况汇报后，蒿慧杰
指出，7月份以来，经济技术
开发区认真落实市委、市政府
工作部署，对环保工作重视程
度进一步提高，工作力度进一
步加大，治污效果进一步显
现，为全市环境持续改善做出
了积极贡献。成绩来之不易，
必须倍加珍惜，不断发扬光
大。

针对下一步工作，蒿慧杰
要求，全市各级、各部门要持
续贯彻落实好省、市一系列环
保工作决策部署，紧紧围绕

“六个三”，推进环保工作进一
步上台阶、上水平。经济技术
开发区在各项工作中要先行一
步、干在实处、走到前列。一
是坚持“三个导向”。坚持为
民导向，以人民群众对生态环
境的期盼和需求作为努力方
向；坚持目标导向，把圆满完
成省、市下达的年度责任目标
作为近期目标，把消除污染源
作为长期目标，努力打造天蓝
水净地绿的美丽漯河；坚持问
题导向，一个问题一个问题解
决，集小胜为大胜，逐步把薄
弱环节都加强、把工作短板都补上。二是加快“三个转变”。工作
观念要转变，增强思想自觉和行动自觉，由被动的“要我环保”
向主动的“我要环保”转变；工作内容要转变，由重点治理向系
统治理转变；工作方法要转变，由主要靠集中攻坚向重点突破与
常态长效相结合转变。三是着力“三个关键”。着力“深入”，扎
实细致地做好已经开展的工作，争取更好效果；着力“全面”，按
照市委、市政府要求，全面铺开各项环保工作；着力“精准”，坚
持对症下药，一把钥匙开一把锁，增强治污的针对性和时效性。
四是用好“三个手段”。（下转2版）
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